



AÑO LI

Presidente Hasta 1947
JESUS CANTU LEAL

Monterrey, N.L., Viernes 2 de Enero de 1970

Director General
ROGELIO CANTU

NUMERO 20,321

Proscribir la Guerra o Perecer; he ahí el Dilema: Paulo VI

Año Nuevo en el Mundo

- : Jolgorio Histórico
- : Desfile de Centenarios
- : 1969 Pedradas a Embajada
- : Cuatrillos en el Perú.

PARIS, 1o. (AFP).— Contra viento y marea de guerras y guerrillas penas y carestías el continente planeta Tierra se despidió anoche con jolgorio del que fue su primer año lunar de la historia del Armstrong, Aldrin Conrad y Bean.

En todas partes hubo gastos extraordinarios de cuantía diferente para cada país, y a falta de otros puntos de convergencia chinos y norteamericanos por ejemplo, coincidieron en la borronchera periódica y tradicional.

Las calles se llenaron de juerguistas los corazones de buenas y —provisionales— intenciones. Campanas al vuelo, bocinas ensordecedoras, petardos peligrosos y sirenas portuarias apabullaron con su ruido al recién nacido 1970.

CENTENARIOS EN

TIMES SQUARE

En el Times Square de Nueva York, la nota juvenil la dieron doce o quince centenarios que festejaron, en común y con insolito humor una noche vieja que a su lado no lo era tanto. La señorita Ward, de 103 años, aparentaba sesenta, aseguran testigos imparciales. Mister Lofkovsky de 108, reclamó la compañía de nietas que no lo fueron por la sangre, sino sólo por la edad, y hubo muchas voluntarias.

El otrora temblundo Central Park de sádicos nocturnos se convirtió por primera vez no por última vez, en centro popular de despedidas anuales. Los abetos nevados quedaban de lo más decorativo así como "hippies" y simple y alegre pueblo que se desgató cantando la llegada del año.

—oo—

HASTA ENTONCES y por decisión de la municipalidad decididamente innovadora del alcalde John B. Lindsay, hubo espectáculos marioquitas, bailes, fuegos artificiales y con la doce campanada la suelta de un globo bianqui-rrro de treinta metros de diámetro.

Al mismo tiempo en el recogimiento de los templos de todo el país curas y pastores exhortaban los más a la mansedumbre, algunos a la rebeldía y otros a la bondad reclamada por el calendario. Menudearon las oraciones públicas y colectivas por la paz en el Vietnam.

V: Año. Pag. 4. Col. 7

Guerrilleros Raptan Avión Carioca a Cuba

ULTIMA HORA
LIMA, Viernes 2 (AFP).— El avión Caravane de la Compañía Brasileña "Cruzeiro Do Sul", desviado ayer hacia Cuba cuando partió de Montevideo, aterrizó esta madrugada a las 06.10 GMT (01.10 Hora local) en el aeropuerto internacional Jorge Chávez.

El aparato que procede de Antofagasta (Chile), llegó sin novedad con 23 pasajeros y siete tripulantes y trata de reaprovisionarse de combustible para seguir rumbo a La Habana, ya Guayaquil y Panamá.

BUENOS AIRES 1o (AP).— Cuatro hombres y una mujer que se identificaron como miembros de una "vanguardia armada revolucionaria" aparentemente del Brasil desviaron hoy hacia Buenos Aires un avión de pasajeros que despegara poco antes de Montevideo, con destino a Río de Janeiro, y lo obligaron a proseguir vuelo hacia Chile. (Su destino final era Cuba).

El avión un jet Caravelle perteneciente a la compañía de Aeronavegación Brasileña Cruzeiro do Sul, había partido de la capital uruguaya con 23 pasajeros y siete tripulantes a bordo, para efectuar su vuelo regular 114 rumbo a (Ver: Avión de Pág. 4 Col. 3)

tratar nueva riqueza petrolera, especialmente en los Estados de Nuevo León, Coahuila y Chihuahua.

Cancela SSA Registro de Medicamentos

MEXICO, 1o. (AMEX).— Petróleos Mexicanos informó hoy que en este año intensificará su producción de aceite y gas en el norte y noreste del país, a fin de aprovechar al máximo los grandes yacimientos descubiertos en tierra firme y en la plataforma continental.

Para ello, se encuentran en Tampico las dos grandes plataformas de perforación, construidas por técnicos mexicanos, para trabajar en el yacimiento frente al puerto de Matamoros, al norte del Golfo de México, equipadas para uso parenteral, destinadas a usos terapéuticos en humanos, en cuya composición figura la dihidrostreptomicina o sus sales.

Asimismo, se trabaja en el tendido de oleoductos desde los yacimientos marítimos "Arenque", "Atún" y "Pez Vela" a tierra firme, donde se conectarán con los que abastecen las refinerías de Poza Rica y Ciudad Madero.

El acuerdo dice que ha quedado demostrado científicamente el que el empleo parenteral de la dihidrostreptomicina y sus sales, puede producir sordera por lesión del nervio auditivo y por lo tanto su uso puede considerarse nocivo a la salud.

Se añade que el uso de ese antibiótico ya no se justifica por contarse con otros menos tóxicos y más eficaces.

El acuerdo fue publicado en el Diario Oficial de la Federación del 19 de diciembre pasado.

V: Jira. Pag. 4. Col. 3

Ciudadanía a los Ingleses de 18 Años

LONDRES, 1o. (REUTER).— Los que hayan cumplido 18 años son ahora oficialmente adultos en Gran Bretaña, por la nueva ley que hoy entra en vigor.

La ley de reforma reduce la mayoría de edad de los 21 a los 18 años, jóvenes que todavía no han terminado sus estudios medios podrán casarse sin consentimiento paterno, hipotecar bienes y punto crucial para la próxima elección —votar.

Podrán testar, ser albaceas, dar recibos válidos, donar sangre, pero asimismo estarán sujetos a cumplir penas por deudas, preocupación que hasta ahora no tenían.

Text del Mensaje de año Nuevo de Echeverría

CANANEA, Sonora, 1o. (Especial).— Mensaje con motivo del año nuevo, del Lic. Luis Echeverría, candidato del Partido Revolucionario Institucional a la presidencia de la república, pronunciado el 31 de diciembre de 1969.

“Comparto: “Me es muy satisfactorio dirigirme a los mexicanos de todo el país, a unos instantes del inicio de un nuevo año, en que nos sentimos embargados por la emoción y la cordialidad común al espíritu de estos días, que son esperanza y fe en un porvenir que todos anhelamos, de paz, alegría y prosperidad.

“Estamos por concluir un ciclo anual: 1969, año de fecundas realizaciones y positivos logros en el no interrumpido afán de alcanzar niveles superiores de progreso social, económico y político.

“La Revolución Mexicana, proceso histórico operante y dinámico que señala la acertada ruta de México, alcanzó objetivos fundamentales para el desarrollo integral de la nación y mejoró sensiblemente nuestras instituciones democráticas; incorporó a millones de jóvenes

mexicanos a la responsabilidad ciudadana revitalizando nuestra vigorosa organización social con la reforma al artículo 34 de nuestro código fundamental; reafirmó las conquistas de los trabajadores, ampliando el camino de sus revindicaciones con una nueva ley federal del trabajo acorde con el acelerado crecimiento económico del país y, entre otros importantes logros, en legítimo ejercicio de nuestra soberanía, se amplió nuestro territorio.

“1970 abre una década en que se avizoran trascendentales jornadas y el alcance de nuevas y positivas conquistas; en el año que se inicia se llevará a cabo la renovación de los poderes ejecutivo y legislativo de la federación, lo que representa para los mexicanos la oportunidad de ejercer, en un clima de libertad, respeto y orden, que sin exclusión disfrutamos, sus derechos políticos. Tengo confianza en el alto grado de madurez cívica del pueblo, lo cual garantiza que el desarrollo del proceso electoral se ajustará estrictamente a las normas que lo rigen.

“En mi amplio recorrido de trabajo, alegador y estimulante, que estoy realizando por todo el territorio nacional, he percibido la gran confianza del pueblo de México en la corriente revolucionaria y progresista a la que pertenezco, que me hace tener la firme convicción en el triunfo del Partido Revolucionario Institucional, que me ha honrado como su candidato a lo que yo llamo el primer puesto de responsabilidad y servicio a la patria.

“1970 abre una década en que se avizoran trascendentales jornadas y el alcance de nuevas y positivas conquistas; en el año que se inicia se llevará a cabo la renovación de los poderes ejecutivo y legislativo de la federación, lo que representa para los mexicanos la oportunidad de ejercer, en un clima de libertad, respeto y orden, que sin exclusión disfrutamos, sus derechos políticos. Tengo confianza en el alto grado de madurez cívica del pueblo, lo cual garantiza que el desarrollo del proceso electoral se ajustará estrictamente a las normas que lo rigen.

“POR la paz, la libertad, el progreso y la felicidad de los pueblos del mundo; por la ventura personal y familiar de los mexicanos, por la alegría y la tranquilidad, de mis compatriotas, mi esposa, mis hijos y yo formulamos, a punto de comenzar a vivir un nuevo año, nuestros mejores votos.

Carpetazo a las Cañoneras

Francia Declara Non Grato a Marino Hebreo

PARIS, 1o. (AP).— Francia declaró hoy al almirante Mordechai Limón, jefe de la misión israelí de armamentos en la capital francesa, persona no grata y pidió formalmente a Israel que sea retirado. El gobierno francés tomó esa decisión contra el almirante, que una vez comandó al legendario barco de inmigrantes "Exodus", por su papel en la cuestión de las cañoneras.

El ministro de Relaciones Exteriores Maurice Schumann recibió esta tarde en el Quai D'Orsay al embajador israelí Walter Eytan y le comunicó que el almirante Limón no era persona grata en Francia y pidió que saliera.

En esferas francesas e israelíes se dijo que Limón fue el oficial israelí que firmó los documentos entregando las cinco cañoneras, construidas en Cherburgo para Israel, pero retenidas por el embargo impuesto por Francia a la venta de armas al gobierno israelí, a una supuesta compañía noruega.

Las naves se deslizaron subrepticiamente del puerto de Cherburgo en las primeras horas del día de Navidad y llegaron anoche a Haifa.

Los funcionarios administrativos franceses, quienes podían estar al tanto de la verdad, no hicieron ningún esfuerzo por bloquear la salida de las embarcaciones puesto que los documentos de la flotilla indicaban que su des-

V: Carpetazo. Pag. 4. Col. 1

Pemex Aumentará Producción de gas y Aceite en el Norte

MEXICO, 1o. (AMEX).— Petróleos Mexicanos informó hoy que en este año intensificará su producción de aceite y gas en el norte y noreste del país, a fin de aprovechar al máximo los grandes yacimientos descubiertos en tierra firme y en la plataforma continental.

Para ello, se encuentran en Tampico las dos grandes plataformas de perforación, construidas por técnicos mexicanos, para trabajar en el yacimiento frente al puerto de Matamoros, al norte del Golfo de México, equipadas para uso parenteral, destinadas a usos terapéuticos en humanos, en cuya composición figura la dihidrostreptomicina o sus sales.

Asimismo, se trabaja en el tendido de oleoductos desde los yacimientos marítimos "Arenque", "Atún" y "Pez Vela" a tierra firme, donde se conectarán con los que abastecen las refinerías de Poza Rica y Ciudad Madero.

El acuerdo dice que ha quedado demostrado científicamente el que el empleo parenteral de la dihidrostreptomicina y sus sales, puede producir sordera por lesión del nervio auditivo y por lo tanto su uso puede considerarse nocivo a la salud.

Se añade que el uso de ese antibiótico ya no se justifica por contarse con otros menos tóxicos y más eficaces.

El acuerdo fue publicado en el Diario Oficial de la Federación del 19 de diciembre pasado.

V: Jira. Pag. 4. Col. 3

LE Preside un Mitin en Nogales

La Paz aún es Factible

Amenaza Mortal a la Humanidad

CIUDAD DEL VATICANO, 1o. (AP).— El Papa Paulo VI advirtió hoy que "el terrible y creciente peligro de una conflagración mundial" exige la proscripción de la guerra de nuestro planeta.

En uno de sus llamados más apasionados para la paz hasta la fecha, el Sumo Pontífice de 72 años de edad desplazó la "capacidad diabólica" del hombre moderno para producir "armas de todos tamaños y formas".

"Estamos tan provistos de instrumentos de la muerte, que en un solo instante podríamos incendiar el mundo y quizás destruir la humanidad", señaló el Papa en un discurso en que señaló el día de año nuevo como "día de la paz", la tercera vez consecutiva que ha hecho tal proclamación de año nuevo en los seis años y medio de su papado.

El Sumo Pontífice habló en la iglesia principal de los jesuitas en Roma. Reiteró su llamamiento para la paz de Vietnam, Biafra y el Medio Oriente.

—oo—

"ACONGAJADOS e impotentes, escuchamos diariamente las noticias de tres guerras que siguen encarnecidamente en el mundo. Dios, es verdad, no estamos en el camino acertado".

DESOLADOR PANORAMA

En una alusión a los tres conflictos, añadió: "Sobre todo hay tantas tumbas que nos destruyen el corazón, familias deshechas por las guerras, conflictos y represiones mortíferas: mujeres que lloran, niños que mueren, refugiados y prisioneros agobiados por el peso de la soledad y el sufrimiento, y hay tantos jóvenes que se rebelan para que se pueda promover la justicia y para que la concordia sea la ley de las generaciones venideras".

Hoymás temprano, al tiempo que el Papa hablaba ante la muchedumbre desde la ventana de sus aposentos, unos estudiantes italianos distribuyeron folletos en la Plaza de San Pedro pidiendo hechos y no palabras para dar fin a la guerra de Nigeria y Biafra.

IGUAL que en su mensaje formal, emitido hace poco para que fuera leído en todo el mundo en este día de la paz, el Papa deploró la inacción de los dirigentes mundiales.

Criticó especialmente las grandes potencias esta noche en su discurso de mil 700 palabras. Dijo que "hemos establecido cruelmente la estabilidad económica de tantas naciones pobres que carecen de arados, escuelas y hospitales".

EL Papa concluyó con esta oración: "Dios nuestro, hemos permitido que reaparezcan entre nosotros las ideologías que hacen que los hombres sean enemigos los unos de los otros: el fanatismo revolucionario, el odio de clases, el orgullo nacionalista, la exclusividad radical, las rivalidades tribales, el egoísmo comercial, el individualismo satisfecho de sí mismo".

LA PAZ ES FACTIBLE

Expresó su esperanza, sin embargo, motivados por nuestros esfuerzos insuficientes aunque sinceros para la paz mundial: Hay organizaciones internacionales excelentes, hay proposiciones para el desarme y conversaciones de paz.

V: Amenaza. Pag. 4. Col. 4

1970, Año Internacional de la Educación, Propugna la ONU

GUADALAJARA, 1o. (AEE).— La Secretaría de Salubridad y Asistencia de la población nogalense dispuso la cancelación de autorizaciones y registros sanitarios de medicamentos o especialidades farmacéuticas, en presentaciones para uso parenteral, destinadas a usos terapéuticos en humanos, en cuya composición figura la dihidrostreptomicina o sus sales.

El acuerdo dice que ha quedado demostrado científicamente el que el empleo parenteral de la dihidrostreptomicina y sus sales, puede producir sordera por lesión del nervio auditivo y por lo tanto su uso puede considerarse nocivo a la salud.

Se añade que el uso de ese antibiótico ya no se justifica por contarse con otros menos tóxicos y más eficaces.

El acuerdo fue publicado en el Diario Oficial de la Federación del 19 de diciembre pasado.

V: Jira. Pag. 4. Col. 3

GUADALAJARA, 1o.

(AEE). A proposición de la UNESCO la Asamblea General de las Naciones Unidas aceptó que 1970 se proclame "Año Internacional de la Educación".

La proclama se dio a conocer a las instituciones educativas de México y estas la enviaron a las autoridades de Educación del Estado.

En el mensaje que envió el director general de la UNESCO se comunica lo anterior y se declara que la educación